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“我家小区想拿出近54万元经营性收入补贴业主们3个月物业费。”位于杭州上城区的海棠公寓业主小王告诉

钱江晚报记者，最近，小区业委会贴出公告，准备用帮业主代缴物业费的形式，给业主发福利，业主群里炸开了锅，有

业主十分高兴，但也有不少业主反对，认为这个福利不该发。

此前，杭州有部分小区从经营性收益中拿出一部分，用于给业主发红包、发礼品，网友们艳羡称之为“别人家的

小区”。不过，不少专业人士认为，从长远考虑，经营性收益应该留着，集中资金办大事，为小区物业的长效管理提供

保障。

小区经营性收益
要拿来给业主发福利吗？
杭州一小区给业主代缴3个月物业费 结果吵翻了
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海棠公寓 2012 年交付，共 10 幢建筑组成，住宅加

商铺约 703 户。小区首届业主委员会成立于 2016 年，

中间经过2次换届，目前是第三届业委会。

1 月 16 日，海棠公寓业委会发布《关于小区业主委

员会决定为全体业主代缴三个月物业费的公示》，拟决

定从小区公共收益中拿出 53.7 万元，以户为单位按产

权面积，为全体业主代缴三个月物业费。

据海棠公寓第三届业委会主任介绍，经过三届业委

会的努力，小区现在每年有稳定收入，包括物业经营性

用房租金、车位租金、广告收入等大概有 70 万元，加上

地铁18号线工程施工的借地补偿，到去年底，海棠公寓

共有收入结余是业委会成立以来最多的一年。

业委会主任告诉记者，自业委会成立以来，小区还

没有给业主发过福利，今年共有收入结余比往年多，所

以业委会才有了补贴业主三个月物业费的提议，“其他

小区也有发红包、发超市卡、发米面的做法，但是业委会

成员考虑再三，认为给业主补贴物业费的做法更加公开

透明。”

目前，海棠公寓正在召开业主大会，就“小区经营性

收入补贴物业费”的议题进行投票，投票时间为 1 月 25

日至2月5日。

小区经营性收入年底有结余
业委会拟拿出近54万补贴物业费
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最近几年，杭州已经有小区业委

会计划拿出经营性收益给业主发福

利，但因业主大会未通过而被叫停。

2017年，位于城西的景城花园小

区业委会贴出公告，准备从经营性收

益中拿出 80 万元用来给每户业主发

放 1000 元福利费。当时就有不少业

主投了反对票，理由都是希望这笔钱

用于小区建设、绿化保养、设施维护

等。

事实上，《杭州市物业管理条例》

第六十条也明确：共有收入应当主要

用于补充物业专项维修资金，但补充

后达到首期交存金额的可以停止补

充，也可以根据业主大会的决定用于

共有部分保修期满后的维修、更新、改

造或者物业管理的其他需要。

杭州房管部门工作人员也建议按

照条例规定，“从长期看，现在发放了

业主福利，后期如果小区维修事项需

要重新筹集，会面临困难，影响房屋及

时维修。”

去年年初，杭州翠苑小区一位业

主因为楼上污水管堵塞，导致家中漏

水受灾。但因为业主所在的翠苑五区

当时剩余维修资金不足，无法快速用

物业维修资金去修补，影响业主们的

日常生活。而后续公区维修需整楼全

体业主共同出资或共同重新缴纳物业

维修资金才行。

近年来，也有小区未雨绸缪，主动

把经营性收入补充至小区物业专项维

修资金账户，用于保障房屋共用部位

和共用设施设备的维修、更新和改

造。截至目前，杭州已经有 4 个小区

在物业维修资金充足的情况下，提前

把经营收益转入补充物业维修资金。

另外，也有部分小区把“是否把部分经

营性收入补缴物业专项维修资金”放

入业主大会的提案中。有业委会主任

称：“这说明大家的观念正在改变，更

注重小区的长远利益。”

也有小区经营性收入充足，除去

固定的维修应急的资金外，仍有富余

的。比如杭州兰桂花园小区，有“杭州

福利最好的小区”之称，由于小区创收

高，经营性收入除了用于逢年过节给

业主发放的各种福利，更是在2013年

就设立了“小额物业维修资金”，专门

用于小区公共部位的维修。

有关部门：长远考虑
将共有收入用于
补充物业维修基金

此前，杭州有些小区会从小区经营性收入中抽取部

分资金，用来给业主发钱、发超市卡。去年年底，萧山区

通惠江南名府小区就用经营性收入给每户业主发了

200 元红包。临平的梧桐蓝山也为业主发放了食用油

等生活用品。不少市民看见都叫好。

但这次，海棠公寓的业主就“小区经营性收入是否

应该补贴物业费”的问题展开激辩，其中持反对意见的

不在少数。

持反对意见的业主认为，小区维修改造还未完成，

应该把经营性收入用于提升小区硬件。“小区地下车库

已经用了十年，早就应该维修了，应该把钱用于车库改

造。”海棠公寓业主林女士表示，给业主发福利并非不

好，但帮业主交三个月物业费没有太大意义，提升小

区居住体验才是长期利益。

对于用经营性收入给业主发福利的

做法，业主吴先生并不反对，不过

他同时认为，小区经营性收

入不应该赚多少用多少，

而是要多攒点下来以备

不时之需，“前两年，我们

小区因为修电梯的原因，

先后三次动用物业专项

维修资金，随着小区老化，以后维修的地方会越来越多，

光靠物业维修金是不够的。”

支持补贴物业费的业主则认为，小区升级维修所涉

及的公共区域并非所有业主都能享受到，比如地下车库

改造，不是所有业主都有车位。还有业主准备卖房，他

们并不关心小区长远如何，更倾向选择补贴福利。

对于业主不同的意见，海棠公寓业委会主任也清

楚，几百块的物业费补贴不算多，但目的是为了增加

业主对小区的认同感和参与感，共同把小区治理好。

业委会主任告诉记者：“最近两年，业

委会已经对园区内的泳池、公共设备

进行维修，除了地下车库，短期内

没有需要大修的地方。补贴完物

业费之后，小区经营性收益还

有一百多万结余，加上每年

稳定的收入，足够接下去

日常维修所需资金。”

不过他也表示，“是

否能成功执行，

最 终 还 要 看

投 票 结

果。”
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